

# LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 6.865

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Miércoles 28 Febrero 1934

## BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general. Rayos X

Plaza de Colón 8. Lorca Hora de consulta de 12 a 2

### Teatralerías

## Debut de María-Teresa Montoya

Margarita Xirgu y María-Teresa Montoya son dos grandes figuras, las dos artistas cumbres, que pueden orgullosas de su justa preponderancia ostentar la más alta representación del verdadero, del legítimo arte dramático.

No se hizo para ellas ese género ñoño, esa comedia «blanca» en la que se distinguen muchas actrices incapaces de interpretar el arte dramático en toda su grandeza, en toda su soberana excelencia.

Cuando María-Teresa Montoya procedente de Méjico se presentó en Madrid, el público se vió sorprendido ante aquél astro de primera magnitud que aparecía radiante en el nebuloso cielo del arte dramático español. Intérprete genial de obras de gran empeño, público y crítica aclamaron a María-Teresa Montoya y su actuación en Madrid y Barcelona primero y en las principales capitales de provincias después, fué una carrera de ruidosos triunfos. Marchó después a América de donde ha regresado en los principios del presente invierno, y Madrid y Barcelona han vuelto a aplaudir con verdadero entusiasmo a la gran artista.

Hemos dicho antes de ahora, que una de las obras que más encarnan en el soberbio temperamento artístico de la Montoya, es «La Sombra» fruto magnífico de la inspiración gigante del gran Nicodemi, sus enormes dificultades de interpretación, son vencidas con brillantez suma por esta singular actriz, que sabe infundir al público el asombro y la estupefacción que produce el ar-

tista genial con su maravilloso trabajo.

Esta es la actriz que se presenta en la noche de hoy al público lorquino en la escena del Guerra, y, precisamente con la magistral obra que ha sido la sólida base de su fama.

La venida de María Teresa Montoya a Lorca no habrá un solo aficionado, un amante del arte dramático, una persona de mediana cultura, que no la considere un verdadero acontecimiento digno y merecedor por todos conceptos de hacer acto de presencia en el teatro para rendir un tributo de admiración a una de nuestras más gloriosas artistas.

De paso para la capital allicantina actuará en nuestra ciudad esta noche y mañana. Reciba la eminente actriz nuestra más entusiasta salutación.

JUAN DEL PUEBLO

## El tiempo

Febrero se nos despide jugando una travesía; nos ofreció unos días primaverales para en los dos últimos echarlo todo a rodar. Son dos días de prueba, en los que un fuerte huracán imposibilita el paso por las calles, pues con su violencia arrastra cuanto a su paso se presenta.

La temperatura es fría. Marzo el de la fama de ventoso, imitará a su antecesor y hará de las suyas.

Nos engañamos; febrero no ha regado nuestros campos, y si nos deja ingratos recuerdos.

Séale la tierra leve.

El anuncio es la base del buen industrial y comerciante, pues quien anuncia se da a conocer y aumenta sus ventas.

MADRID

## Documento importante

La situación política no se aclara. Todo son conferencias, visitas, contestaciones enigmáticas. Y rumores, muchos rumores.

Se sabe que la mayor parte de la minoría radical ha redactado un documento, encabezado con la firma del señor Peiré, y que le será entregado a Lerroux en la reunión que hoy miércoles ha de celebrar la minoría, en el que se protesta de la orientación izquierdista que por el Sr. Martínez Barrio se quiere dar a la actuación del partido en el Poder.

## Teatro Guerra

La agrupación artística lorquina, «La Farándula», ofreció anoche al público la representación de la comedia de Arniches «¡Mecachis, qué guapo soy!» a beneficio del Asilo de ancianos de San Diego.

Anoche como siempre, los distinguidos aficionados que con tanto acierto dirige el amigo Bedate, dieron una elocuente prueba de sus felices disposiciones para el cultivo del arte dramático.

A decir verdad, distraer los ratos de ocio en pasatiempos como éste, acusa en nuestra juventud un amor a la cultura que la honra, al mismo tiempo que le da ocasión a que se pueda traducir diversión tan grata, en pan para los pobres ancianos de San Diego ejerciendo un acto de los que más dignifican a los humanos.

La obra estuvo admirablemente presentada y su interpretación fué acertadísima, distinguiéndose notablemente las señoritas Rivadulla, Pallarés y Agius siendo secundadas felizmente, por sus dignas compañeras las señoritas Gimeno, de Haro, Navarro, Menduñá, Carbonell y Llamas, y las niñas Zarauz y Bedaté, que estuvieron maravillosas.

Del sexo fuerte se destacaron notablemente Bedate, Pérez Flores, Jiménez, López y Alcázar; y muy bien, Jiménez (Víctor), Carrasco, Jofré y Martínez,

## TEATRO GUERRA

función para esta noche

Debut de la Compañía de comedias de

MARIA-TERESA MONTOYA

con el estreno de la obra dramática

## LA SOMBRA

La comedia que, dicho sea de paso, no es de lo mejor de Arniches, gustó mucho al público que aplaudió con gran entusiasmo a los artistas durante toda la representación. Fué una noche grata y un triunfo más y legítimo para la Farándula.

El final fué para nosotros una sorpresa muy agradable. Las canciones populares del maestro Benedito, fueron cantadas muy bien, pero muy requetebien por los alumnos del Instituto. Es decir, que constituyen un orfeón que merece y mucho, oírlo y aplaudirlo.

Alentamos a los muchachos y al maestro Sánchez Manzanera, para que persistan en su afición, pues llegarían a constituir una masa coral admirable.

Nuestra más sincera enhorabuena a todos y que vuelvan a la escena pronto es lo que deseamos.

J. L.

## De fútbol

En pró de un partido benéfico

Se rumorea con insistencia que varios elementos de los Pasos Blanco y Azul, están organizando para una fecha muy próxima un partido de fútbol a beneficio de ambos Pasos. La idea me parece excelente. También se dice, que el partido se dará a base de dos Selecciones de las que tan acostumbrados estamos a verles. En mi concepto creo que eso es un

error, y el rendimiento económico sería escaso. Ahora bien; voy a permitirme hacer a los señores Presidentes de los Pasos unas observaciones por si les pareciera llevarlas a la práctica:

En Lorca existe desde hace tiempo, un gran interés por ver actuar en nuestro Campo, al equipo de 1.ª categoría Cartagena F. C. Este equipo no hay duda que con una buena propaganda y bajando al Campo las banderas y la música, haría que el Huerfo de la Rueda registrara una entrada magnífica, y a la vez nos haría ver un gran encuentro del que la afición lorquina haría de ver equipos locales saldría altamente satisfecha.

Se dirá que cuesta mucho dinero traer a ese equipo, y que quedaría poco beneficio a los Pasos. A eso voy a razonar con números el beneficio líquido que podía dejar.

El Cartagena es un equipo que podía venir por 500 pesetas. Poniendo 150 pesetas para música y demás gastos, resultan 750, en total. Ahora vienen los ingresos de la siguiente forma: Se pueden nombrar dos Comisiones de ambos Pasos, que muy bien sin excederme mucho, pueden colocar 1000 localidades, que al precio de 1'50 que es lo menos que se puede poner un equipo de 1.ª categoría, resulten 1.500 pesetas que deduciendo las 750 de gastos restan un beneficio líquido de otras 750, que sería muy difícil sacarlas entre las Selecciones locales.

Claro está que todo esto puede hacerse con un poco de buena voluntad y contando con los jugadores del C. D. Lorca, prèsten desinteresadamente su concurso, que no dudo que en caso de llevarse a la práctica todos prestarían su incondicional ayuda, con el fin de recaudar fondos para el mayor esplendor de nuestras Procesiones.

M. CARRILLO

Dr. Angel Martín Fernández

Garganta-Nariz-Oídos

Consulta de 10 a 1  
Teléfono 2013

Plaza de Chacón, 16 y 18  
MURCIA